

Hey, mais pousse-toi un peu!
Je peux pas, regarde.
Là, t'es sur ma cuisse quand même.
C'est bon, les loulous, là. Vous êtes tous installés?
Je peux démarrer?
Non, non, attends, maman.
Basile, Inas et Léna sont pas encore montés.
Mais qu'est-ce qu'ils font?
Envie d'une voiture avec 7 vraies places?
Découvrez Dacia Juggers et essayez Nouveau Juggers Ibrides 140.
Le véhicule d'Ibrides jusqu'à 7 places, le plus abordable du marché.
Plus d'informations sur dacia.fr. Pensez à covoyer.
Voici le sac qui est un épisode de ma série sur l'année 1969.
Au menu.
Un détournement d'avion.
Un belge qui remporte le tour de France.
Un mage controversé dans l'Oise.
Et chaud à sein au Champs-Élysées.
Le 29 août 1969,
un boeing de la TWA
assurant la liaison entre Los Angeles et Tel Aviv,
en Israël, via Rome, et des tournées.
À bord, essentiellement des Israéliens et des Français.
De la cabine de première classe,
une jeune femme bondie de son siège,
suivie par un homme,
Salar Eyseli bouscule nos tesses,
fait irruption dans le poste de pilotage.
Une grenade à la main,
Leila Khaled, ordonne au capitaine Carter
de changer de cap puis de se poser à Damas.
Leila Khaled a 25 ans.
C'est une militante du Front populaire de libération de la Palestine.
Comme son concubine.
Ici Christian Bousquet, au ciel de la TWA à Paris,
où le directeur des relations extérieures,
M. Bernard Vanier, va nous apporter
une décision sur ce détournement.
M. Vanier, comment avez-vous appris la nouvelle
et à quel moment s'est passé le détournement?
À 13h20 exactement.
L'avion avait décollé de Rome
peu de temps par avant et se dirigeait vers Athènes.

Un message du commandant de bord au-dessus de Vrindisi nous informait d'une façon très laconique qu'il était dérouté vers un aéroport du Moyen-Orient. Il s'est avéré plus tard que cet aéroport était l'aéroport de Damas et que l'appareil avait atterri dans d'excellentes conditions pour les membres d'équipage. Combien de personnes était à bord parmi les membres de l'équipage et les passagers? Combien de Français parmi ces personnes? Il y avait 101 passagers dont nous n'avons pas la liste totale actuellement. Il y avait 12 membres d'équipage, donc 4 Français, 2 commissaires de bord français et 2 hôtesse français. Mais le détournement de cet avion risque aussi d'avoir des conséquences politiques. On estime que le détournement du Boeing de la TWA va devenir une nouvelle cause de tension dans la crise du Moyen-Orient. Et cela au moment où la fièvre s'apaisait dans le monde arabe au moment où priorité était donnée aux consultations diplomatiques, aux consultations entre pays d'arabe. Ce sont cette fois les extrémités de la résistance palestinienne qui sont la cause de cette nouvelle tension. C'est en effet le front populaire de libération de la Palestine, FPLP, qui est l'auteur de l'enlèvement. Le front populaire n'est pas contrôlé par l'organisation de libération palestinienne qui coiffe toutes les autres organisations, tous les autres mouvements. Les premières informations en provenance de Damas en Syrie indiquent que des pourparlés

ont débuté.

Ils ont d'ailleurs commencé immédiatement après l'atterrissage de l'avion et nous espérons que l'appareil pourra repartir avec son équipage et ses passagers très prochainement.

Nous l'espérons aussi.

Sauf que le couple qui avait détourné l'avion a une autre idée en tête.

Une fois tous les passagers évacués, ils font exploser

l'avion sur le tarmac.

J'avais habité deux désastres au moment de l'atterrissage, il y avait pratiquement plus de carburant et également

au moment où les passagers ont dû sortir très vite parce qu'il y avait une bombe en retardement.

Un quart d'heure avant l'atterrissage nous étions nous obligés de deviner

à peu près la route que nous allions suivre et nous sommes passés à notre grande surprise au-dessus de telle avis.

Un quart d'heure avant l'atterrissage, elle a dit nous allons

nous allons exploser dès que nous touchons le sol.

Une seule des bombes a éclaté

l'autre bombe

a été retrouvée intacte

qu'elle a été désannoncée par les autorités syriennes environ 3 ou 4 heures après

l'atterrissage.

Après l'explosion de l'avion,

les forces au syrien neutralisent les preneurs d'otage

les inhalettes sont complices

et aussi

deux passagers israéliennes.

La rédaction d'Europe n°1

parvient à échanger avec une

connaissance qui se trouvait à bord de l'avion.

La liaison téléphonique est un peu compliquée.

Vous allez voir.

C'est fait pour ça.

Oui.

En vérité, Europe n°1

souhaite se faire confirmer une information

d'importance.

Les passagers de l'avion
refuseraient de laisser derrière eux
les deux israéliens.

Allô? Oui.

Et d'après certaines dépêches,
il paraîtrait que les passagers ont refusé
de quitter Damas
sans que les israéliens
ne partent avec eux.

Mais malgré ce coût de pression,
l'avion repart
sans les deux israéliens.

Les larralèdes et son complice
sont retenus aussi à Damas
mais relâchent
les deux israéliens.

Les passagers de l'avion
refuseraient de laisser derrière eux
les deux israéliens.

Mais malgré ce coût de pression,
l'avion repart
sans les deux israéliens.

Les larralèdes et son complice sont retenus
aussi à Damas mais relâchés
mi-octobre par les autorités.

Mais ce n'est pas le cas des israéliens.

Leurs épouses tentent alors
par tous les moyens
de réveiller la communauté internationale.

Mesdames, vous êtes les épouses des deux passagers israéliens
détenus à Damas depuis le 29 août
dernier. Avez-vous des nouvelles de votre mari?

Les dernières nouvelles que nous
avons eues, datent du 23 septembre.

Et depuis, nous n'avons
aucune nouvelle. Jusqu'à la dernière minute,
nous avons espéré en avoir
mais il n'y a rien du tout.

Les nouvelles ne viennent que de
la croix rouge internationale.

Aujourd'hui, vous prenez l'avion
pour New York? Quelle est le but

de votre visite?

Le but est de rappeler
aux gens et aux personnalités
surtout celles impliquées dans
cette affaire, c'est-à-dire la
TWW.

De le rappeler que ces deux
personnes sont là-bas, retenues
là-bas, sans aucun motif.

C'est terrible d'être là-bas.
Et c'est une très grande
anxiété pour nous, pour les enfants
surtout. Et aussi

pour rappeler aux gens, non pas
seulement ceux-là, mais à tout ce que
cette histoire peut recommencer.

Il faut attendre au début
décembre, pour que les deux israéliens
soient enfin libérés,
en l'échange de 13 Syriens
détenus par Tel Aviv.

Durant l'été 1969,
un homme enflamme le tour de France.
C'est un belge. Il a 24 ans.

Il s'appelle
Eddie Merks.

Excusez-moi Richard, je me coupe car
voici les derniers 200 mètres.

180 mètres, 160 mètres, 150 mètres.

Voici toutes les affirmations de la
France.

Tout le Béard, les piquits, toute la
France, tout le pays basse, tout le monde.

Bravo Merks!

Et si je le dis comme ça sur l'antenne
avec mon enthousiasme, je dois vous
dire que pendant les 100 km
où j'ai suivi, mais où tout au moins
je précédais Merks, où j'étais devant lui
dans ma voiture, debout, je ne pouvais pas
m'empêcher de crier. Bravo Merks!

Allez Eddie, allez Merks, je l'ai prononcé
1000 fois, 2000 fois, je vais faire

quelque chose de fantastique, et je suis content
bravo Merks, c'est un seigneur!
Le 20 juillet
1969, le tour de France
vit sa dernière étape.
Un contre-la-monte comme c'est l'usage
entre Créteil et Vincennes-Lassipal.
Et il n'y a pas grand suspense
sur le nom du vainqueur. Le tour
est déjà promis aux jeunes Merks.
Qu'est-ce que tu veux venir photo-fagnant?
Qu'est-ce que tu veux venir Eddie Merks photo-fagnant?
Comment vous les vendez?
Pour aujourd'hui c'est 50.
Avec une photo c'est 50 les casquettes.
Les petits foignants souvenirs c'est Carat.
Il y a les visages d'Eddie Merks d'un côté
et d'un autre côté il est sur les vélos.
Et ça marche les affaires? Très bien aujourd'hui.
Il faudrait ça toutes les années.
Essayez aussi d'imaginer
ce qui va se passer au porte du vélo drôme
parisien, au porte de Lassipal.
Lorsque les 3000 supporters de Merks
qui arriveront par train spéciaux
de Liège, d'envers et de Bruxelles
s'entendront dire complet
et se verront interdire l'entrée du vélo drôme
sans parler de tous ceux qui ont fait le voyage
en autocar. La risque de faire mal
du côté de Lassipal, d'autant plus
que les esprits se seront échauffés tout au long
du trajet, à coups de discussion
et aussi de bières et de gennières.
Vous devez savoir que 3 mois avant le tour
de France, Eddie Merks a été accusé
de dopage sur le tour
d'Italie. Mais pour l'instant
peu importe avant même l'arrivée
de son fiston, sa maman
est heureuse.
Madame Merks, vous êtes la maman
d'Eddie, est-ce que si c'est le plus beau jour

de votre vie?

Écoutez monsieur, j'aimerais bien entendre pour dire ça, ce soir après qu'Eddie se arrive à Vincennes.

Alors, le plus beau jour je ne dois pas le dire on sait jamais ce qui peut arriver à la dernière minute d'Espagne monsieur, évidemment on vit très fort sur les nerfs depuis quelques jours

je ne peux pas dire

que j'ai peur qu'il arrive quelque chose mais il faut toujours attendre vraiment l'arrivée, la ligne d'arrivée.

Mais enfin, je suis très heureuse pour Eddie parce que je sais que c'était sa grande ambition depuis qu'il était gosse s'il pouvait avoir

ce bonheur là, que son bonheur serait comble s'il pouvait jamais gagner le tour de France. Je n'ai jamais douté de sa capacité ni de son caractère et de sa volonté

mais je suis surtout heureuse qu'il a pu prouver

ce qui s'est passé dans cette histoire très malheureuse autour d'Italie qu'il a su prouver

que c'était vraiment une machination ce qui est arrivé là-bas.

Est-ce que quand il était plus jeune

il était déjà un garçon très fort très puissant, est-ce que vraiment déjà à ce moment-là vous voyiez en lui un futur champion?

C'est à dire qu'il a toujours aimé beaucoup le sport

mais c'est notre médecin de famille qui nous avait toujours dit depuis qu'Eddie que nous faisons

le faire consulter régulièrement qu'il nous avait toujours dit

je ne vois pas une fois qu'Eddie

ça formait
qu'il sera vraiment adulte
il m'a dit je ne vois pas
sauf maladie ni accident
qui pourrait encore battre Eddie une fois là
je 24 ans. Qu'est-ce que vous allez faire
ce soir?
Je crois que le train
arrivera que vers
minuit moins 20 à Bruxelles
évidemment je inviterai les amis
qui se trouvent avec moi, la famille
je les inviterai quand même à la maison
pour venir prendre un petit verre
et même si vous êtes la partie
je vous invite.
Et Eddie Merx ne déçoit pas ça maman
c'était sa première participation
autour et il l'emporte
Vous avez je crois toujours rêvé
de la bicyclette Eddie, toujours?
Oui je dois dire que
étant tout petit déjà
j'ai rêvé de la bicyclette
j'ai fait d'autres sports avant
mais enfin
sans conviction je dois dire je le faisais
car j'étais trop jeune pour faire
de la bicyclette alors
Vous étiez doué pour d'autres sports?
Bah écoutez doué, écoutez
je ne sais pas si j'avais de grands talents
mais enfin disons que
J'étais quand même joué au football
et au basketball enfin en compétition
et c'est vraiment pas trop mal
Je crois que vos parents
qui sont des commerçants ne vous destinez
pas du tout au vélo ils auraient voulu
vous voir aborder une carrière un peu plus intellectuelle
Oui c'est tout de même
enfin qui préférerait que je continue mes études
car je trouvais que le métier de course cycliste

c'était un vrai métier trop dur
elle aurait voulu que je lui ai un diplôme
enfin car dans le cyclisme
il n'y en a pas beaucoup qui réussissent
il y en a un sur mille qui réussissent
et voilà comme ça c'est venu
Que sont vos goûts dans la vie?
Ce que j'aime aussi c'est écouter la musique
Quelle genre de musique? La musique moderne
Elle est comme sur le lit cop
La musique moderne
En 1969
On chie près de Compiègne
Le bricot que René et nous
un ancien plombier
a des pouvoirs de guérisseurs
Des pouvoirs qui se manifestent
quand il prêche
Alors toutes les semaines des centaines de personnes
se massent devant la grille de sa maison
dans l'espoir d'entendre ses prières
Et quand dit-on dans le quartier?
Vous savez il y a des gens qui sont pour
il y a des gens qui sont contre
Moi personnellement
si j'étais malade je n'irais pas le voir
sans spécialiser pour certaines maladies
Mais voilà!
Au début de l'été 69
une fidèle de René décède
Elle avait 26 ans
et elle était atteinte de tuberculose
Et depuis un moment
elle refusait de se soigner autrement
qu'en écoutant son mage
Pour le maire de la commune
cette histoire est dramatique

C'est allurissant voir que 200 mètres de l'école
un drame comme celui-ci
est plus déroulé
et qu'il soit survenu sans aucun soin
sans préoccupation
de la part des gens responsables
de l'entourage de cette famille
Mais vous même vous ne vous doutiez de rien?
Si, il y a déjà
d'après les ondis
des voisins qui ne voyaient plus
circuler cette personne
qui sortait plus de chez elle
qui était enfermée et qui n'apparaissait plus
Mais vous n'avez pas essayé de réagir
de savoir par l'intermédiaire d'un médecin
s'il se passait quelque chose?
Qu'on...
à l'intérieur
c'est vraiment une secte tout à fait à part
folie collective, délire
On ne comprend pas
On ne comprend pas
il est à normal qu'à l'époque où on est
on puisse encore s'arrêter
à des pratiques de genre
Du coup les médias commencent à s'intéresser
à ce mage
d'autant qu'ils se murmurent que ce guérisseur
n'en serait pas à son premier décès
faute de soins appropriés
C'est un petit village qu'un enfant de 17 mois
grèvement brûlé en 1965
avait trouvé la mort faute de soins compétents
Ses parents avaient fait confiance
au prière d'un individu, Enno
que l'on nomme déjà le mage de compiaille
Or voici quelques jours
la mort d'une jeune femme de 26 ans
vient d'amener la gendarmerie locale
à ouvrir une enquête sur les agissements
du mystérieux personnage
Enno n'a cependant rien perdu de son prestige

ainsi hier toute la journée et ce matin même
à l'aube, nombreux furent les fidèles
en vins pendant devant son domicile
Mais malgré l'ouverture de l'enquête
les croyants continuent d'affluer
devant le domicile de l'ancien plombier
Monsieur vous évitez la rue Charles de Monchil
y a-t-il beaucoup de personnes qui viennent
consulter le mage?
Le dimanche oui assez
sur 150 à 200 personnes
facilement
Et venant dans Allemagne de France mais même de Belgique je crois
Certains quarts viennent de Belgique oui
Maman je suis née ici
et je n'ai vu arriver dans la rue monsieur
Alors donc je suis branché
C'est un feignant c'est tout
Et qu'est-ce passe-t-il exactement?
Eh bien alors tout le monde vient le dimanche
parce que monsieur à 5h reçoit le monde
et alors il y a la Bible
qui pleuve, qui neige
Alors tout le monde est dehors
Les gens font chauffer le bivron
sur des
capot de voiture
On n'est pas là pour juger
s'il a fait des mots ou s'il n'a pas fait
ce que je peux vous dire c'est qu'il embête
les orneries
et puis ça s'en vient
Il y a une chose aussi on parle
de l'exercice idéal de la médecine
depuis 20 ans on n'a pas vu de travail
il vit, il y a une voiture et tout
Donc qu'habite-t-il
des sources célestes
Des voix s'élèvent pour protester
Mais les adeptes de René et nous
prennent aussi la parole pour le défendre
Comme cet homme
qui prétend qu'il aurait eu son troisième enfant

grâce à ses prières
que les contacts
devaient être faits que pour avoir
des enfants et j'ai eu ma troisième fille
comme ça et elle a été
soignée comme il l'entend
comme il l'indique
d'après les instructions du bon dieu
c'est-à-dire que nous ris au sein
le plus possible
si la mère n'a pas assez de sein il suffit de demander
le bon dieu lui donne du lait
Et ce témoignage favorable au marge
est loin d'être un cas isolé
Je ne suis pas venu pour attendre
je ne suis venu que pour
montrer ma solidarité
parce que je ne peux plus renier
tout ce que j'ai reçu non pas
devant cette petite maison
mais de chez moi
sans avoir contacté qui que ce soit
rien que pour
mettre confier au bon dieu
je n'ai jamais fait des kilomètres
notre choix est fait
René, notre choix est fait
à peine qu'il nous arrive
quelque chose, supposons
que tout bêtement on demande au bon dieu
ici dans cette maison
il y a beaucoup de monde
qui viennent pour avoir l'enseignement
divin
vous faites partie vous de ces gens qui venaient le dimanche
pourquoi?
cet endroit est un endroit
que le bon dieu s'est manifesté
à monsieur Heno
il lui a donné la permission de guérir
les malades et de rétablir l'harmonie
c'est de la religion ou c'est du fanatisme
à l'œuvre?

non, ni du fanatisme
je n'ai jamais été malade
mais
de personnes autour de moi
j'ai vu énormément de guérison
énormément de choses incroyables
un homme qui avait la grande graine du pied
je l'ai vu
et bien il était guéri
quand on voit ces choses
on ne peut pas les ignorer après
quand on les voit
si le mage guérit
les maladies, les blessures compliquées
il prend aussi le retour à la nature
et conseille à certaines femmes
d'aller accoucher en forêt
et là non plus
personne ne trouve rien à redire
vous pensez qu'il est normal
pour quelqu'un qui vit en 1969
au nom d'une idéologie
d'une sorte de foi un peu aveugle
d'aller accoucher en forêt par exemple
d'avoir un enfant c'est rien de plus naturel
alors?
ça justifie qu'on aille accoucher en forêt
et pourquoi pas?
oui
je n'ai pas de réponse
mais si ce mage
fait beaucoup parler de lui
en revanche il se montre peu
c'est ce que constate les journalistes
envoyés sur place
mais en fait, qui est ce monsieur
René Henault qui refuse de sortir
qui refuse de parler à tous ceux qui veulent lui poser des questions
et de savoir qui il est?
oui d'abord avant de dire qui il est
je vous le dis tout de suite qu'il ne refuse pas de sortir
parce qu'il est actuellement en prière
toute la nuit et toute la journée jusqu'à 7h du soir

alors vous ne pouvez de toute façon
pas le voir maintenant
n'est ce pas ce que l'on pourrait appeler un illuminé?
il le dit toujours
si être illuminé
c'est vivre la vie de Dieu
oui je suis un illuminé
il a eu de très nombreuses apparitions
il en a eu une première qui s'est formée
sous la forme d'une flamme
c'est pas une flamme qui sortait du mur de sa chambre
vous croyez vous aux apparitions?
ah je crois aux apparitions
ou bien alors celui qui nie les apparitions doit nier Dieu?
courant juillet
le magie est convoqué par un juge
il maintient que
si ses prières ne produisaient pas les effets escomptés
il n'a jamais interdit
à ses fidèles
de se tourner vers la médecine
et d'ailleurs René et nous ne sera jamais condamné
car il n'a jamais fait commerce
de ses prières
il continuera d'exercer
pendant de nombreuses années
Europe 1
la traconte
169
la mariza
c'est marivière
comme la scène
et la tienne
mais il n'y a que mon père
maintenant qui s'en souvient
quelquefois
de mes 10 premières années
il ne me reste plus rien
pas la pluie pour repouper
plus rien qu'un petit renfance
d'autrefois
la la la
la la la

la la la
la la la
Sylvie Barton
avec la mariza
du nom d'un fleuve de Bulgarie
d'où la chanteuse est originaire
on de la traconte
Christophe Ondlatt
en mars 1969
le navigateur français
Bernard Moix Tossier concourt
pour le Golden Globe
c'est le premier tour du monde
en solitaire à la voile
sans escale et sans assistance
il est organisé par le journal anglais
le Sunday Times
5000 livres sterling
son promise aux vainqueurs
et pour l'instant
Moix Tossier est en tête
il va gagner ses sûrs
mais le 18 mars 1969
avec un lance-pierre
il catapulte un message
sur un cargo
il annonce qu'il ne s'arrêtera pas
et qu'il continue vers les îles du pacifique
des nouvelles léturations de Moix Tossier
c'est par une agence un journal tour
que nous les avons en effet
Moix Tossier parait-il a pris la décision
d'être le premier ordinateur
beau foie du tour du monde anglais
Moix Tossier un an se sent pris
de près de 70 000 francs français
et il renonce aussi
à voir sa femme et ses enfants
en ometerre
vous avez bien entendu
Moix Tossier ne veut pas rentrer
la prime qui va avec
mais il préfère continuer

tout le monde dès lors
se demande qui est ce doux dingue
Bernard Moix Tossier est un homme
extraordinairement fasciné par la mère
dès son enfance en Indochine
où son père dirigeait une affaire d'import export
il naviguait sur des pirogues
et puis se furent des gens
avec lesquels il faisait du cabotage
et puis des bateaux qu'il construisait lui-même
et qui le conduisirent au prix de 2 naufrages
d'ailleurs de la malésie aux Antilles
en 1963 à 1966
c'était le grand voyage dans le pacifique
avec sa femme et le retour
sans escale de Tahiti et à Alicante
4 mois de mère
le passage du Cap Horn
la rencontre avec la houle immense des mères australes
cette mère effrayante attirante
qu'il rêvait de retrouver
il y a près de 7 mois maintenant
que Bernard Moix Tossier est parti
7 mois tout seul sur ce voilier
qu'il abatisait Josba en souvenir du grand navigateur
Josba Slocum
même cela peut donner une envie folle
de retrouver la terre, de retrouver les hommes
cela peut donner le résultat exactement inverse
et peut-être l'explication est-elle là?
évidemment
le journaliste d'Europe n°1
se presse d'aller recueillir la réaction de
la femme de Moix Tossier
elle est pour le Moix perplexe
c'est absolument pas lui, je ne reconnais en rien
Bernard dedans, rien ne correspond plus
à ce qu'il avait entrepris
est-ce qu'on ne veut pas aussi trouver une autre explication
la volonté de votre mari peut-être de rester
seul un petit peu plus longtemps
je comprendrais d'un certain côté mais il a fait
déjà une cure de 7 mois de solitude

et Bernard a mis foncièrement les autres
ses copains, ses amis, il suffit à lui-même
enfin il est content d'être seul
ça ne correspond pas à lui-même
mais ça correspond au tempérament de votre mari
cette décision subite
contraire aussi finalement
à son intérêt et contraire également
au bon règle de la navigation
prendre la décision qu'il a prise et qu'il vaut à refaire la même chose
et cette fois-ci dans de mauvaises conditions de navigation
peut-être que passer bonne espérance c'est la bonne époque maintenant
mais le cap le win ça sera trop tard
le cap onde ça sera bien bien trop tard
donc je ne comprends pas Bernard
d'avoir pour une décision comme ça
il a parlé du pacifique
il a parlé du pacifique, il a parlé du or
enfin est-ce bien lui qui l'a dit
ou est-ce les télégrammes, est-ce les journaux qui ont mal répété les choses
je ne sais pas
mais ce qui est sûr c'est qu'il n'a pas voulu
qu'un bateau l'approche
pour ne pas être disqualifié de la course
or c'est lui-même qui s'est disqualifié
de la course puis qu'il était premier
il devrait être maintenant au large de Dakar
et qu'il est au large de Capton
donc il y a toutes les chances
pour qu'il ait perdu cette course maintenant
quelques jours plus tard
Bernard Moitossier a tiré une vedette de surveillance
à l'aide d'un miroir
et il lui balance un sac étanche
rempli de lettres pour sa famille
pour ses amis
et aussi des enregistrements pour son éditeur
Jacques Arthaud
il est en pleine forme
très confiant
le récit qu'il donne sur Bande Magnétique
est en train d'une chaleur
et d'un contact extraordinaire

c'est vraiment un récit très humain
je crois que c'est tout ce qu'on peut dire
mais est-ce qu'il y a dans ce récit
l'explication de sa conduite
je pense que
lorsque l'on écoute son récit
on s'aperçoit qu'il n'a absolument pas changé
qu'il est bien en mer, qu'il est heureux en mer
que la mer est sa vérité, sa dimension
je crois que tout commentaire supplémentaire
est un petit peu déformé sa pensée
il a dit simplement je vais vers le pacifique
en doublant les deux caps
je ne pense pas que Bernard Moëtécier
s'intéresse au record pour les records
s'il fait un record
il le fait c'est un fait
mais je ne crois pas que la notion
de record est la moindre importance pour lui
je n'ai pas dit du tout qu'il avait fait un record
je crois qu'il a bien précisé
le record pour lui n'a aucune valeur
c'est autre chose
c'est quelque chose de bien supérieur qu'il t'intéresse
Bernard Moëtécier a donc atteint son but
les îles du pacifique
l'exploit est absolument extraordinaire
en dix mois de navigation
sans escale en solitaire
Moëtécier a doublé deux fois le cap de bonne espérance
deux fois le cap Liouin
une fois le cap Horn
il y a quelques années seulement on n'aurait jamais cru
qu'un tel périple soit réalisable dans de telles conditions
et pourtant
l'homme a résisté
le bateau a résisté lui aussi
en arrivant à Tahiti Bernard Moëtécier était
en bonne forme physique
il a simplement dit je suis content de revoir les copains
je voulais m'installer au Galapagos
mais je n'avais pas le matériel qu'il fallait
pas de Yu Yu par exemple

maintenant je vais commencer par acheter
ce qu'il faut pour soigner mon bateau
comme un cavalier soigne son cheval
Moétécier encore dit qu'il avait rencontré du temps très dur
en mer de Tasmanie
enfin il a rappelé les raisons qu'il avait poussé
à abandonner la course au cours du monde
en solitaire
des goûts de toute compétition et crainte de retrouver
la vie de l'Europe
Bernard Moétécier écrira son aventure
dans un livre intitulé La longue route
et je vous ai déjà
raconté son histoire
du début
jusqu'à sa fin improbable
la caliphonie est une frontière
entre mer et terre le désert et la vie
la caliphonie
La Californie, la Californie
Les pâles étuviers dorment sous le vent
Et la canne à l'eau foudre en bon motant
La Californie est une frontière
Entre mères et taines le désert et la vie
La Californie, la Californie
La Californie, la Californie
La Californie, la Californie
C'était Julia Clair qui chantait la Californie. On de l'être à compte, Christophe On de l'Âte.
Au printemps 1969, Joe Dacin sort son troisième album pour lequel il a travaillé main dans la main
avec Pierre Delannouet.
J'étais avec Pierre Delannouet chez moi autour de la table et Pierre n'avait pas d'idée et puis moi non
plus on était là, moi j'étais avec une guitare et Pierre sortait des idées et puis il ne savait très bien.
On se regardait, on se regardait, on raconte la vie parce que j'ai aucune idée, peut-être que ça
m'aimait. On se lui a raconté que quand j'étais petit, on bougeait tout le temps et ça va tout de suite
et puis on tient bien.
Exigeant sur la face d'écriture, Joe Dacin l'est aussi en studio.

Au soleil, sous la pluie, à midi, à minuit, il y a tout le temps.

C'est terminé, c'était merveilleux, c'était adorable.

Je suis passionné par exemple beaucoup plus par le côté après la chanson que pendant la chanson. Comme on n'enregistre pas sur une bande des fêtes comme ça, on enregistre pas sur toute la bande en même temps.

On divise les instruments sur des pistes, c'est-à-dire des morceaux de bandes, par exemple.

Chaque instrument par la suite a sa partie de bande qu'on peut faire ressortir ou rentrer dans l'encastre comme on veut.

Et trouver la balance entre justement ces 8 parties de chanson.

Et les mettre ensemble, une chanson est faite ou lui-née, je crois justement à ce moment-là.

Pour Jodacin, la chanson n'est pas un loisir, c'est un art de vie qui nécessite d'être besoinieux.

Et faire de son mieux, Jodacin fait plus qu'y parvenir depuis déjà 5 ans.

Vous avez commencé dans la chanson il y a 5 ans.

Mais alors avant les 5 ans, vous avez quand même vécu, vous étiez Jodacin, il y a eu l'Amérique, il y a eu beaucoup de métiers.

C'est-à-dire que l'Amérique, parce que mon père, on travaille aux États-Unis, puis la France la première fois, parce que mon père est venu s'installer ici.

Et ensuite, relamérique, parce que j'avais envie de voir là où j'étais né. En fin de compte, j'étais venu ici, j'avais déjà 12 ans.

Mais les quelques années que j'avais passé à la France au début, m'avaient complètement effacé ce que j'avais vécu là-bas.

Et cette vie de voyage, dès l'enfance, Jodacin l'a perpétué une fois devenu artiste.

Finalement, vous, on vous écoute sur scène, mais aussi on vous regarde. C'est un spectacle, bien qu'il n'y ait rien autour, il n'y a pas de danseurs, mais on vous regarde.

Je pense que c'est astro-raphé.

Il y a peut-être de votre bonne humeur, parce que finalement, il est mal de vous, une certaine joie de vivre, une bonne humeur, le sourire.

C'est tout parce que j'adore ça. C'est ça que je cherchais avant de retrouver dans le temps que tu en montes sur une scène. C'est tellement spécial que où on adore ça, où on ne le fait pas.

Parce que je l'adore et je n'ai pas peur de le montrer. Forcément, je suis de bon humeur parce que j'aime ce que je fais.

En cette année 1969, justement, Jodacin Inno, plutôt que de partir tout de suite sur les routes de France ou même de monter sur les prestigieuses scènes parisiennes,

l'artiste décide de débiter sa tournée à ce qu'on appelle à l'époque les TRP, les théâtres de la région parisienne.

Une tournée qui semble le ravir comme il le confie au micro d'Europe numéro 1.

Ça va beaucoup plus d'abord parce que les gens qui viennent au TRP écoutent tout, autant de chaleur.

C'est bien ce que je fais, moi, que la première partie. Et qu'on découvre là, un public qu'on ne touche pas, ni à Paris, ni en province.

Parce que la banlieue parisienne, c'est quand même une chose très spéciale.

Ce sont des gens qui peuvent difficilement, des fois, venir à l'Olympia quand on passe à Paris, par exemple.

Parce que les derniers métros, les derniers trains, etc. partent assez tôt de Paris.
Oui, et puis peut-être que pour certains aussi, c'est tout de même trop cher, il faut y penser aussi.
Il y a également ce côté-là. Et puis quand on part en tournée, on ne passe jamais aussi près de Paris.
Donc c'est quand même vraiment des gens qui sont... Justement.
Alors c'est moi, je trouve que la thérapée est une idée formidable à cause de ça.
Lors de cette tournée en banlieue parisienne, Jonathan se fait plus audacieux.
Il va jusqu'à tester de nouvelles chansons directement sur scène.
Tant d'année que la première partie de toute façon, je dirais expérimentale,
on peut se permettre de temps en temps de glisser une chanson insolite.
Parce qu'on sait de toute façon que les gens vont écouter.
Comme tu dis, même si ça ne leur plaît pas, ils écoutent jusqu'à la fin et puis on peut juger,
justement,
d'après ça, si oui ou non, si le genre de chanson a développé ou non.
Si cette tournée loin des carcans habituels permet à l'artiste d'innover,
il y a un autre avantage à se produire ainsi près de Paris.
Puis je vais te dire, je ne te cache rien, c'est que le fait de pouvoir faire une tournée
et de se coucher dans son lit tous les soirs, c'est quand même très agréable.
À l'issue de ce tour des théâtres de la région parisienne, les fameux TRP,
Jonathan Confian peut désormais partir sur les routes de France.
Et à l'automne, c'est en beauté qu'il clôt son tour de chant sur la mythique scène de l'Olympia.
A part.
Il y a tout ce que vous voulez au Champs-Élysées.
Tu m'as dit, j'ai rendez-vous dans un sous-sol avec des fous
qui vivent la guitare à la main du soir au matin.
Alors je t'ai accompagné, on a chanté, on a dansé
et l'on n'a même pas pensé à s'embrasser.
Au Champs-Élysées.
Au soleil, sous le pluie, à midi ou à minuit,
il y a tout ce que vous voulez au Champs-Élysées.
Hier soir, deux inconnus et ce matin sur l'avenue,
deux amoureux, tout est tourné par la longue nuit.
Et de l'étoile à la concorde, un orchestre a mis le corps,
tous les oiseaux du point du jour chantent l'amour.
Au Champs-Élysées.
C'était Jonasin, bien sûr, avec les Champs-Élysées qui nous amènent
au bout de notre exploration de l'année 1969.
Il est temps de remercier mon équipe dirigé par Valérie Inison
avec Guillaume Basso, François Démoulat et Julien Pichnet.
Vous trouverez sur votre application de podcast d'autres séries
consacrées à d'autres années.
Retrouvez un de l'attraconte du lundi au vendredi sur Europe 1
et quand vous voulez sur europe1.fr, la pluie Europe 1,
vos réseaux sociaux et vos plateformes d'écoute.

Je vous souhaite parfois quelqu'un à votre côté qui vous explique.
Quelqu'un qui vous aide à votre succès.
Nous ne parlons pas sur l'online dating, nous parlons sur l'online business.
Vous savez que beaucoup de connaissances de l'esprit d'Ottawa,
Shopify, est une plateforme de trade
qui révolutionne des millions de entreprises.
Avec Shopify, vous pouvez vendre vos produits
sur tout le canal de sale,
même sur les médias sociaux et des sites de magasins
comme Instagram et eBay.
L'adaptation et l'adaptation de votre entreprise
avec Shopify, c'est simple.
Complètement, avec une chose d'innovative
et d'un soutien en technologie,
c'est tout à l'heure.
Présentez vos produits,
les députés,
les députés et les saluages.
Shopify, vous avez besoin d'une plateforme
d'un certain nombre d'entraînement
qui vous aide à vendre vos produits.
Les tests de Shopify, prenez de l'argent
et portez votre business à la prochaine étape.
Sur www.shopify.de.
Gimacht pour Deutschland,
avec l'adaptation et l'adaptation de votre entreprise.